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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CALENDARIO ELECTORAL 
 
EN QUERÉTARO TIENEN HASTA ENERO PARA REGISTRARSE LAS COALICIONES 
Los partidos políticos tendrán hasta el 19 de enero para registrar convenios de coalición en la entidad, 
mientras que del 3 al 7 de abril de 2024 se realizarán los registros de candidaturas en el estado. Lo anterior, 
de acuerdo con el calendario del proceso electoral local 2023-2024, aprobado por el Instituto Electoral del 
estado de Querétaro (IEEQ). Del 1 al 15 de diciembre se recibirán las manifestaciones de intención de 
candidaturas independientes, con base en la convocatoria aprobada por el consejo general del instituto, para 
que a más tardar el 28 de diciembre se emitan las resoluciones sobre las candidaturas independientes. Una 
vez aprobadas, del 19 de enero al 17 de febrero de 2024 será el periodo para la obtención de respaldos 
ciudadanos para las candidaturas independientes y será a más tardar el 27 de marzo cuando se defina quiénes 
podrán registrarse. Según el calendario, las precampañas electorales se realizarán del 19 de enero al 17 de 
febrero, mientras que el 3 de marzo será el límite para que los funcionarios públicos se separen de su cargo 
para participar en el proceso electoral. Los registros de candidaturas para Ayuntamientos y diputaciones se 
realizarán entre el 3 y 7 de abril y las resoluciones sobre las procedencias de dichos registros se darán a más 
tardar el 14 del mismo mes, para que las campañas electorales se realicen del 15 de abril al 29 de mayo. La 
sustitución de candidaturas por renuncia podrá realizarse hasta el 27 de abril y no procederán cuando se 
presente dentro de los 35 días anteriores al día de la elección; en tanto, los actos proselitistas se suspenderán 
del 30 de mayo al 2 de junio. La suspensión de programas sociales está marcada del 15 de abril al 2 de junio, 
día de los comicios que iniciarán las 8:00 horas. El voto anticipado de la ciudadanía que tenga alguna 
discapacidad física que impida, limite o dificulte su asistencia a la casilla que le corresponde se realizará del 6 
al 20 de mayo, en coordinación con el INE. 
 
https://megalopolismx.com/noticia/104326/en-queretaro-tienen-hasta-enero-para-registrarse-las-
coaliciones 
 
MOVIMIENTO ARCOÍRIS POR MÉXICO EN QUERÉTARO LANZARÁ CONVOCATORIA 2024 
Luego de que el IEEQ realizó la declaratoria oficial del inicio del proceso electoral local 2023-2024 en 
Querétaro, la Agrupación Política Nacional (APN), Movimiento Arcoíris por México en Querétaro, la primera 
APN, LGBTTTIQA+ con esta categoría en el país que obtuvo su registro por parte del Instituto Nacional 
Electoral (INE). Manuel Edmundo Ramos Gutiérrez, Delegado Estatal del Movimiento Arcoíris por México en 
Querétaro, indicó que entre noviembre 2023 y enero de 2024 se lanzará la convocatoria de aspirantes a 
candidatas, candidatos y candidates provenientes de la sociedad civil y academia, LGBTTTIQA+; Jóvenes; 
Discapacidad y demás personas de las poblaciones en situación de vulnerabilidad afectados por la 
discriminación. Qué deseen participar para contender por los diferentes cargos de elección popular en 
2024 como parte del acuerdo entre Movimiento Arcoíris por México en Querétaro con alguno o algunos de los 
partidos políticos que abran sus puertas a perfiles ciudadanos incluyentes que permitan la llegada de las 
poblaciones afectadas por la discriminación a los diferentes espacios de toma de decisiones para que tengan 
representación en el accionar político estatal para dar respuesta a las problemáticas que les afectan con una 
agenda de diversidades, juventudes y desarrollo integral humano que abonen a la construcción de una 
democracia saludable, libre de cualquier forma de violencia. “El movimiento arcoíris por México trabaja para 
que ningún ser humano sea discriminado y se garantice el respeto integral a la dignidad humana de todas las 
personas sin importar su orientación sexual, identidad de género, edad, discapacidad, estado de salud, 
condición económica, apariencia o cualquier otro motivo que violente los derechos constitucionales de 
igualdad que se fundamentan en los derechos humanos. En ese sentido, ayuda a que la comunidad 
LGBTTTIQA+ se una, se organice, se capacite y participe, junto con sus aliados heterosexuales, juventudes, 
personas con discapacidad, adultos mayores, etc., con la finalidad de llegar a los espacios de toma de decisiones 
para contribuir al impulso de políticas públicas incluyentes de la diversidad para la diversidad porque todos 
los seres humanos somos parte de ella”. Puntualizó Manuel Edmundo Ramos Gutiérrez. Al mismo tiempo, Isis 
Marian González Ibarra, integrante de las juventudes del Movimiento Arcoíris por México en Querétaro 
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recordó que las Agrupaciones Políticas Nacionales (APN) son asociaciones ciudadanas que contribuyen al 
desarrollo de la vida democrática y de la cultura política en el país, así como a la creación de una opinión 
pública mejor informada. Por ello, tienen la capacidad de accionar e incidir en la agenda nacional a partir de 
la misma movilización de inercia que genera ser una APN. “El Movimiento Arcoíris por México es una 
agrupación política nacional de la diversidad para la diversidad. En ese sentido, nuestra lucha no se limita a 
las barreras de un género, identidad, orientación sexual o sexo, pero sí destaca por respaldar la diversidad que 
le es innata a la humanidad para garantizar el acceso a la igualdad de derechos, trato y oportunidades sin 
discriminación. Por ello, nos preocupamos y ocupamos por el panorama de violencia, ignorancia y promoción 
del odio que asedia a nuestro país, así como por la negligencia que la política partidista ha tenido para con las 
causas de nuestra comunidad y las diferentes poblaciones afectadas por la discriminación”. Detalló González 
Ibarra. 
 
https://panoramaqueretano.com/queretaro/movimiento-arcoiris-por-mexico/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
MORENA TIENE QUE DAR LA CARA A LOS CIUDADANOS 
El vocero y el secretario general del Comité Directivo Estatal del PAN en Querétaro, Antonio Zapata y Claudio 
Sinecio, respectivamente, hicieron un llamado al gobierno federal para que atienda de manera inmediata las 
problemáticas en materia de energía y electricidad, registradas en todo el país.  (PA, N) 
 
DENUNCIAN A EMPLEADOS DE BIENESTAR 
El PAN formalizó este martes 7 de noviembre la denuncia contra 22 servidores públicos de la Secretaría de 
Bienestar de Querétaro por su participación en la denominada marcha del agua, durante su jornada laboral. 
Claudio Sinecio, secretario general del PAN en la entidad, dijo que la denuncia tiene como objetivo que se 
investiguen los hechos y que, de forma cautelar, se separe del cargo a la delegada Rocío Peniche y que, en caso 
de comprobarse responsabilidad, se le separe definitivamente. (DQ, EUQ) 
 
PAN CONSULTA ESTE SÁBADO SI VA EN ALIANZA 
Este sábado se realizarán las consultas, de manera simultánea en los 18 comités municipales del Partido 
Acción Nacional, para definir si se consolida el Frente Amplio por México, es decir, la alianza con los partidos 
Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática, informó Claudio Sinecio, secretario general. Para 
ello, apuntó, la Comisión de Construcción de la Plataforma Política 2024 será integrada por los panistas 
Gustavo Botello, Luis Rangel, Marisol Bolaños, Minerva Losa, Mish Miranda y Jesús Franco.  (EUQ, DQ) 
 
DESCARGAN PROPAGANDA DE FELIPE MACIAS 
Los espectaculares con la imagen del diputado federal Felipe Macias, no son publicidad del legislador ni del 
partido, defendió Claudio Sinecio, secretario general del PAN en Querétaro, quien argumentó que se trata de 
propaganda de medios de comunicación. (P) 
 
DIPUTADA LOCAL SE APUNTA PARA EL SENADO 
La diputada local, Ana López, se apuntará a contender por la candidatura del Partido Acción Nacional al 
Senado, defendiendo que es necesario mantener perfiles femeninos y asegurando que su perfil es idóneo para 
el puesto. Esto, a pesar de que la candidatura de la actual secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, estaría 
siendo respaldada por el partido para encabezar la fórmula. La diputada mencionó no estar aferrada a ningún 
cargo, pero explicó que deja sus habilidades políticas al servicio de su partido. (EUQ) 
 
UN LLAMADO A LA REFLEXIÓN: MPA 
Fernando Vázquez, autor de "Cómo vamos a ganar el 24. Manual de organización política para no políticos", 
afirmó categóricamente: "Ni un centímetro de Querétaro será entregado a Morena." Durante la presentación, 
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elogió a Mauricio Kuri como uno de los mejores gobernadores y llamó a la ciudadanía a unirse ante los desafíos 
del país. (N) 
 
MORENA 
 
DIRIGENCIA DE MORENA ACUSA GOLPETEO POR MACONÍ 
La dirigente estatal de Morena, Rufina Benitez, defiende la participación de funcionarios de la secretaría del 
Bienestar en la marcha del agua de habitantes de Maconí, Cadereyta, esto ante las denuncias presentadas por 
el PRI y PAN. (P) 
 
GOLPETEO A PENICHE ES POR EL SENADO: RUFINA 
El golpeteo a la delegada de Bienestar, Rocío Peniche, es porque es uno de los perfiles al Senado por Morena, 
acusó la dirigente del partido, Rufina Benítez. (DQ) 
 
CELEBRAN INCORPORACIÓN DE ZALDÍVAR A MORENA  
Rufina Benítez, dirigente estatal de Morena, celebró la incorporación del exministro Arturo Zaldívar para 
incorporarse al partido y al equipo de la coordinadora en defensa de la cuarta transformación, Claudia 
Sheinbaum. “Siendo queretano, es un hombre de leyes, que conoce, y pues a mí me parece muy positiva su 
llegada a Morena”, expresó. (AM) 
 
SI NO ES SENADORA, LA CAPITAL: TOVAR 
En caso de no obtener la candidatura al Senado, Andrea Tovar no descartó la posibilidad de buscar la 
candidatura a la presidencia municipal de Querétaro o la diputación local por el partido Morena. (DQ) 
 
“ME SIENTO CON MADUREZ PARA ASUMIR RETOS COMPLEJOS” 
En 2001, Arturo Maximiliano García fue secretario del Ayuntamiento en el municipio de Querétaro; 20 años 
después, fue candidato por Morena para encabezar el Ayuntamiento capitalino, tarea que busca repetir en el 
2024. A unas semanas de que se definan candidaturas en los distintos partidos políticos, dice estar listo para 
asumir los retos no complejos,  “sino complejísimos”, que tiene una ciudad como la capital. (AM) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CHOCAN POR “VANDALISMO” 
Incendio de subestación dejó sin luz a 35 mil casas y sin agua a 19 colonias de la capital. (DQ, principal) 
 
EUQ: EXPLOSIÓN EN SUBESTACIÓN DEJA SIN LUZ Y AGUA A MILES 
Presume CFE que el incidente en Juriquilla fue provocado; se quemó un transformador y tres interruptores. 
Corte de energía afecta el suministro de líquido en 19 colonias, señala la CEA. (EUQ, principal) 
 
CQRO: INCENDIO EN SUBESTACIÓN DE CFE DEJA SIN ENERGÍA A MÁS DE 35 MIL USUARIOS 
A las 11:37 horas de ayer, la Comisión Federal de Electricidad aseguró, de manera preliminar y con 
los primeros indicios que obtuvo de lo ocurrido, que la situación se originó en un acto de vandalismo.  (CQRO, 
principal) 
 
PA: CFE: VANDALISMO CAUSÓ EL APAGÓN 
Más de 35 mil usuarios fueron afectados por el estallido de una subestación en la capital del estado. (PA, 
principal) 
 
N: UNIDOS ANTE DESAFÍOS: K 
Fernando Vázquez Rigada presentó su libro: “Cómo vamos a ganar el 24”. (N, principal) 
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AM: EXPLOTACIÓN DE POZOS DE AGUA AUMENTA 30% 
Debido a los estragos por la sequía, autoridades han recurrido a la extracción del recurso para abastecer a la 
entidad. Hasta el momento, 5% de pozos están secos. (AM, principal) 
 
P: QUERÉTARO Y CANADÁ ABREN POSIBILIDADES DE NEGOCIOS 
El embajador canadiense en México dialogó con el titular de la SEDESU sobre el crecimiento de las inversiones, 
además, entregó 45 becas a estudiantes junto al gobernador Mauricio Kuri. (P, principal) 
  

PODER EJECUTIVO 
 
GOBIERNO Y TC ENERGÍA IMPULSAN LA EDUCACIÓN DE JÓVENES QUERETANOS 
El gobernador Mauricio Kuri encabezó la entrega de 45 becas a estudiantes del programa de inversión social 
Construyendo Comunidades Sólidas 2023 que lidera la firma TC Energía; con esta acción la compañía 
coadyuva en construir comunidades sólidas, desarrollar la próxima generación de líderes de la comunidad y, 
además, colabora para formar una fuerza laboral especializada para sus industrias. (N, DQ, PA, P, CQRO) 
 
REUNIÓN CON ANDRÉS MANUEL SERÁ POR TEMAS DE AGUA Y ENERGÍA: MAURICIO KURI 
El gobernador Mauricio Kuri dio a conocer que ya se alista la reunión que mantendrá con el presidente Andrés 
Manuel. Esto luego de que este martes en su conferencia matutina, el mandatario federal dijo que mantendrá 
una reunión con el gobernador de Querétaro. Adelantó que los temas que se abordarán en dicha reunión serán 
respecto a los proyectos del Acueducto III y los avances que se tienen con la CONAGUA, así como el proyecto 
de energía para la entidad. (N, DQ, EUQ) 
 
LUPITA MURGUÍA Y AGUSTÍN DORANTES PODRÍAN RENUNCIAR EN ESTE MES: GOBERNADOR 
El gobernador Mauricio Kuri consideró que en este mes podrían separarse de su cargo los funcionarios que 
buscarán participar en las elecciones federales. Esto debido a que Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, y 
Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, buscarán la candidatura para el Senado. Indicó que se encuentra en 
pláticas con ellos y en los próximos días podría dar noticias al respecto. (AM, EUQ) 
 
EL GOBIERNO DEL ESTADO BUSCA MANTENER INCREMENTO PRESUPUESTAL A LA UAQ 
El gobierno estatal buscará mantener un incremento presupuestal del 13% para la UAQ para el 2024, aseguró 
el gobernador Mauricio Kuri. Consideró que el siguiente presupuesto será complicado por los recortes que se 
prevén dentro del presupuesto federal; sin embargo, se hará lo posible para atender todas las necesidades del 
estado.  (DQ) 
 
MAURICIO KURI COMENTÓ QUE ESTIMA QUE EL INCENDIO DENTRO DE UNA SUBESTACIÓN SE GENERÓ 
OTRA VEZ A FALTA DE INFRAESTRUCTURA DE LA CFE 
El gobernador Mauricio Kuri comentó que estiman que el incendio dentro de una subestación de energía de la 
CFE al norte de la ciudad se generó debido a la falta de infraestructura; sin embargo, afirmó que la comisión 
es la responsable de indicar lo que sucedió, ya que son sus instalaciones. (DQ, CQRO, PA) 
 
LLEVA SESA JORNADA COMUNITARIA A CECOSAMA TEQUISQUIAPAN 
En las instalaciones del Centro Comunitario de Salud Mental y Adicciones Tequisquiapan, de la SESA, el 
personal del CECA convocó a la ciudadanía a participar en actividades de prevención y sensibilización que 
permitan crear factores protectores para el cuidado de la salud mental y la prevención de adicciones. (AM) 
 
IMPARTEN CONFERENCIA CONTRA LAS ADICCIONES 
Jóvenes del Centro de Estudios Tecnológicos Industrial y de Servicios 142, ubicado en el municipio de 
Tequisquiapan participaron en una conferencia orientada a la prevención de adicciones y cuidado de la salud 
mental. La SESA dio a conocer que esta conferencia se impartió por parte del CECA, para la prevención de 
adicciones y cuidado de la salud mental a 74 estudiantes, 42 mujeres y 32 hombres. (ESSJR) 
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ENTREGA SEDIF QUERÉTARO VÍVERES A POBLACIÓN DE GUERRERO 
Un grupo de brigadistas del Sistema Estatal DIF se solidarizó con los damnificados del huracán Otis y viajó a 
Guerrero para entregar ayuda humanitaria donada por los queretanos. Distribuyeron 12 toneladas de 
alimentos, productos de higiene y limpieza a unas 500 personas en las comunidades de El Bejuco, La Chaneca 
y La Estación en Acapulco. Además, se entregó ropa, agua embotellada, productos alimenticios y otros 
artículos recolectados en Querétaro. (N, AM, PA) 
 
ANUNCIAN CONFERENCIA “SÚBETE AL BARCO” EN APOYO A 30 IAP’S 
La SEDESOQ y la Junta de Asistencia Privada del estado presentaron el evento “Súbete al Barco”. En este evento 
se llevará a cabo el próximo 30 de noviembre en el Teatro Metropolitano a las 11 de la mañana y 5 de la tarde, 
en donde se busca beneficiar a 30 IAP’s de la entidad. (P) 
 
SEDESU FORTALECE VÍNCULOS CON EMPRESAS CANADIENSES 
Marco del Prete, titular de la SEDESU, sostuvo un encuentro con el embajador de Canadá en México, Graeme 
C. Clark, y el presidente de la Cámara de Comercio de Canadá, Enrique Zorrilla. Durante el encuentro, realizado 
en las instalaciones de la empresa NARMX, revisaron rubros en los que la administración estatal y la cámara 
pueden trabajar en conjunto para potenciar el crecimiento de las inversiones provenientes de Canadá. (N, AM) 
 
ALISTAN SSC Y CÁMARA DE COMERCIO DE QUERÉTARO OPERATIVO PARA EL BUEN FIN 
El titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Iovan Pérez, y el presidente de la Cámara de Comercio de 
Querétaro, Fabián Camacho, acompañado de sus agremiados, sostuvieron un encuentro para tratar lo 
referente a la prevención y seguridad en torno al Buen Fin 2023, que se llevará a cabo del 17 al 20 de 
noviembre. (N, EUQ, AM, DQ, CQRO) 
 
RECIBE AIQ CERTIFICADO DE AERÓDROMO CIVIL 
Marco del Prete, titular de la SEDESU, dio a conocer que por quinta ocasión el AIQ recibió el certificado de 
aeródromo civil que otorga la Secretaría de Comunicaciones y Transportes a través de la Agencia Federal de 
Aviación Civil. (N, AM, EUQ) 
 
INCENDIO EN SUBESTACIÓN DE LA CFE DEJA SIN SERVICIO DE AGUA A 19 COLONIAS DE LA ZONA 
Luis Vega, titular de la CEA, informó que, debido al incendio registrado en la subestación de Juriquilla, el 
servicio de agua potable se verá afectado en 19 colonias de la zona, debido a que seis pozos se encuentran sin 
funcionar. Detallaron que se trata de: Pozos Santa Rosa 1, Santa Rosa 2, Pie de Gallo, Montenegro,Puerto de 
Aguirre y Solanitas, por lo que se brindará apoyo con pipas mientras se restablece el servicio.(CQRO) 
 
LA CEA REACTIVARÁ POZOS SIN ENERGÍA DE SANTA ROSA JÁUREGUI 
Luis Vega, titular de la CEA, informó que se enviaron plantas de energía a los seis pozos de la zona de Santa 
Rosa Jáuregui, para que se pueda restablecer el servicio de agua potable. Esto debido a que se quedaron sin 
energía eléctrica, luego de la explosión e incendio que se registró la madrugada de este miércoles en la 
subestación de la CFE en aquella zona. (N) 
 
ESTADO ES PRIMERO EN MANEJO DE RECURSOS 
El estado se mantiene como el número uno a nivel nacional en el manejo de los recursos públicos, tras obtener 
“cero observaciones” por parte de la Auditoría Superior de la Federación en la segunda entrega de la cuenta 
pública 2022. De acuerdo con información de la misma dependencia estatal, en esta ocasión se revisaron 13 
fondos federales con una cantidad de 8 mil 796 millones 779 mil 300 que fueron auditados en todas sus 
cuentas. (DQ, AM) 
 
HABRÁ BUENA COORDINACIÓN CON LA UAQ: MARTHA ELENA 
Martha Soto, SEDEQ, consideró que continuará el trabajo en conjunto con la rectora electa de la UAQ, Silvia 
Amaya. Esto luego de que se reunieron hace una semana, donde también estuvo el gobernador Mauricio Kuri. 
Destacó que existe disposición de la próxima rectora de la máxima casa de estudios, para seguir el trabajo en 
conjunto con el gobierno del estado. (PA, CQRO) 
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PODER JUDICIAL 
 
TRABAJADORES DEL PJF CONSIDERAN DONAR FIDEICOMISOS A GUERRERENSES 
Los trabajadores del Poder Judicial de la Federación en Querétaro están de acuerdo en donar el dinero de los 
13 fideicomisos, que el gobierno federal busca eliminar, para que sean destinados a los damnificados por el 
paso del huracán Otis, expresó Griselda Sáenz, directora regional del 22vo Circuito de la Asociación Nacional 
de Magistrados y Jueces del PFJ. (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CUMPLIMOS Y DAMOS SOLUCIONES: ASTUDILLO 
El diputado Ricardo Astudillo presentó su segundo informe de actividades, en donde dijo que se ha 
“consolidado” su trabajo cumpliendo y dando soluciones a Querétaro. (N) 
 

MUNICIPIOS 
 
INICIA MUNICIPIO DE QUERÉTARO EXPOSICIÓN EN PUNTO MÉXICO 
Con la presencia de la coordinadora del Centro de Atención y Protección al Turista, Juliette Rojo, y la directora 
de Desarrollo Económico y Emprendedurismo del municipio de Querétaro, Gabriela Burgos, fue inaugurada la 
exposición artesanal, de productos regionales y turística del municipio de Querétaro en el espacio “Punto 
México” de la SECTUR, ubicado en la calle de Luis Pasteur No. 4 Norte, en el Centro Histórico. (N, AM) 
 
PRESENAN “TEQUIS TE QUIERE” 
Este miércoles, el municipio de Tequisquiapan y el Patronato de Desarrollo Turístico presentaron la marca 
“Tequis te Quiere”, con la cual se pretende mostrarle al mundo las riquezas que este Pueblo Mágico posee para 
ser un destino turístico. (N) 
 
CONCLUYEN OBRA VIAL EN ARROYO SECO 
Con una inversión de más de cuatro millones de pesos, personal de la CEI concluyó el mejoramiento de la calle 
Vicente Guerrero, en la localidad de Purísima de Arista, en el municipio de Arroyo Seco, beneficiando a más de 
dos mil 500 residentes. (N) 
 
ENRIQUE VEGA SUPERVISA OBRAS EN EL COLORADO Y LA GRIEGA 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, realizó un recorrido de obras en las comunidades de El 
Colorado y La Griega, acompañado por el jefe de la Oficina de la Presidencia, Rodrigo Monsalvo y el secretario 
de Obras Públicas, Abraham Ibarra, para supervisar el avance de las mismas. (N, AM) 
 
VAN 3.5 MDP PARA MEJORAR LAS VIALIDADES 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, y la secretaria de Obras Públicas Municipales, 
Edith Álvarez, encabezaron el arranque de la obra para la rehabilitación de la avenida Paseo Loma Alta, en el 
fraccionamiento Loma Alta, ubicado al oriente del municipio de San Juan del Río. (ESSJR) 
 
SE INCENDIA SUBESTACIÓN DE LA CFE EN JURIQUILLA 
A muy temprana hora una subestación de la CFE se incendió en la zona de Juriquilla, situación que dejó sin 
energía eléctrica a los habitantes de esa colonia y a Santa Rosa Jáuregui. Los vecinos alertaron a los cuerpos 
de emergencia sobre una gran explosión al interior de las instalaciones de la CFE, el fuego se pudo observar 
desde diferentes puntos. (AM, CQRO, N, DQ, EUQ, PA) 
 
ACTOS DE VANDALISMO CAUSARON INCENDIO EN SUBESTACIÓN DE JURICA, SEÑALA CFE 
La CFE informó que realizó acciones inmediatas y restableció el suministro eléctrico al 44% de los usuarios 
que resultaron afectados por la salida de operación de la subestación Jurica, en el municipio de Querétaro, 
Querétaro. (PA, CQRO, N) 
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PROTECCIÓN CIVIL ATENDIÓ ALERTA EN JURIQUILLA  
Tras la explosión de la subestación en Juriquilla, el presidente municipal, Luis  
Nava, publicó en sus redes sociales la petición a la CFE para que se otorgara información sobre este siniestro; 
mientras que la CMPC de Querétaro colaboraba con áreas estatales para mitigar el incendio. (PA) 
 
FALTA INFORMACIÓN OPORTUNA Y COMUNICACIÓN PARA GARANTIZAR ENERGÍA, SEÑALA ALCALDE 
DE QUERÉTARO 
En el incendio de la subestación eléctrica de Juriquilla trabajaron CEPC y CMPCQ, así como la SSPMQ. Luis 
Nava, alcalde del municipio de Querétaro, señaló que ha faltado comunicación e información oportuna con la 
CFE, para trabajar en conjunto y conseguir certeza en el servicio de energía eléctrica para las familias de la 
capital. (DQ, PA) 
 
INICIAN TRABAJOS DE SANEAMIENTO DEL RÍO QUERÉTARO 
La CEA encabezó el arranque del proyecto de saneamiento del Río Querétaro, con el objetivo de buscar que el 
agua tenga un color más claro, que haya menos o cero olores fétidos y regresar la flora y fauna al Río. Esta 
primera etapa inicia en la presa del Diablo, ubicada en el municipio de El Marqués hasta la zona de Calesa. El 
vocal ejecutivo, Luis Vega, detalló que para estas primeras acciones se invertirán cinco millones de pesos, las 
cuales consisten en una solución artesanal basada en la naturaleza. (N, AM, DQ, PA) 
 
ACUDE LUIS NAVA AL INICIO DE TRABAJOS DE SANEAMIENTO DEL RÍO QUERÉTARO 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañó al vocal ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas 
y Secretario Técnico del Consejo Consultivo del Agua, Luis Vega, y a la presidenta del Consejo Consultivo del 
Agua, Katia Reséndiz, al arranque del proyecto de saneamiento del Río Querétaro, con el que se busca 
restaurar la vida y la pureza del río para devolverle su esplendor en beneficio a la ciudad y de las futuras 
generaciones. (PA, EUQ, CQRO) 
 
DENUNCIAN CIUDADANOS PRESUNTOS ABUSOS POR PARTE DE POES EN RETENES HACIA EL 
SEMIDESIERTO Y LA SIERRA GORDA 
Habitantes de municipios del semidesierto y la Sierra Gorda denuncian la comisión de presuntos abusos 
policiacos en los retenes de revisión instalados en la carretera San Juan del Río- Xilitla, así como en las 
vialidades hacia las cabeceras municipales, cuyos operativos son encabezados por elementos de la PoEs.  (AM 
CQRO, DQ) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO REITERA SU DISPOSICIÓN A LA COORDINACIÓN POR LA SEGURIDAD DE 
LAS FAMILIAS 
El presidente municipal, Luis Nava, encabezó los trabajos de la Mesa de Coordinación Regional y Estatal para 
la Construcción de Paz y Seguridad, Región Querétaro, para reiterar la disposición de su administración de 
trabajar en estrecha coordinación con los tres niveles de gobierno, en beneficio de la paz y la tranquilidad de 
las familias queretanas. (N, DQ, CQRO) 
 
ASEGURAN 400 GARRAFAS DE COMBUSTIBLE ROBADO EN PEDRO ESCOBEDO 
Este miércoles, elementos de la Secretaría de Seguridad Pública municipal de Pedro Escobedo aseguraron y 
pusieron a disposición de la FGR un total de 400 garrafas de combustible robado, además de un vehículo de 
carga. (PA, ESSJR) 
 
INAUGURA LUIS NAVA EL XXIII CONGRESO NACIONAL DE MEDIACIÓN 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, inauguró el XIX Congreso Mundial y XXIII Congreso Nacional 
de Mediación, que organiza la Secretaría de Gobierno Municipal en coordinación con el Instituto de Mediación 
de México y de la Universidad de Sonora, con el objetivo de resaltar e impulsar el diálogo y la resolución 
pacífica de conflictos como pilares fundamentales para la cultura de la paz, y hacer la diferencia en la 
construcción de sociedades más armoniosas para mejorar la calidad de vida de todas y todos. (N, AM, DQ, PA) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
ACTIVIDAD INDUSTRIAL CRECE 4% 
La actividad industrial en Querétaro tuvo un crecimiento del 4% anual en julio en comparación con el mismo 
periodo de 2022, de acuerdo con lo reportado por el INEGI. Mientras que el incremento mensual entre junio y 
julio fue de 0.5% en el estado. Además, que la tendencia mensual de crecimiento ha sido positiva en los meses 
de mayo, junio y julio. (DQ, EUQ) 
 
ADVIERTEN OFERTA DE FALSOS CRÉDITOS 
El titular de la Unidad Atención a Usuarios A-6 de la CONDUSEF, Jorge Negrete, advirtió de las falsas 
instituciones financieras que ofrecen préstamos y créditos en línea y que para ello solicitan dinero a cuenta. 
(ESSJR) 
 
REQUIERE LA ZONA INDUSTRIAL ENERGÍA Y SEGURIDAD: CANACINTRA 
Algunos de los temas que son prioritarios de atender para la zona del nuevo parque industrial en San Juan del 
Río son energía, seguridad, infraestructura y transporte, indicó el presidente de la CANACINTRA en esta 
localidad, Manuel Rivadeneyra. (ESSJR) 
 
EN PRIMER TRIMESTRE DEL 2024, SE TENDRÁ LISTO PROYECTO ACUEDUCTO III: CONAGUA 
En el primer trimestre del 2024 podría estar finiquitado el proyecto del Acueducto III, informó el delegado de 
la CONAGUA, José Medina. Destacó que faltan detalles técnicos que afinar entre gobierno del estado y la 
federación, además aclarar que no se les está despojando del líquido a los poblados de Hidalgo, ya que incluso 
lo que se prevé extraer es menor a los límites señalados. (N, PA) 
 
EN MACONÍ, “DEJARON MORIR” CONCESIONES 
Durante el sexenio de Enrique Peña en el país y Francisco Domínguez en el estado, "dejaron morir" las 
concesiones de extracción de agua en la zona de Maconí, en Cadereyta, por lo que la CONAGUA buscará 
regularizar el servicio. Esto a decir del delegado José Medina, quien añadió que tiene aproximadamente seis 
años que las concesiones de esta localidad fueron abandonadas por los propios pobladores, lo que trajo 
consigo consecuencias de abastecimiento. (DQ, CQRO) 
 
SUBE 30% EXPLOTACIÓN DE POZOS DE AGUA 
La extracción de agua en los pozos de Querétaro ha crecido un 30% debido a la sequía de este año, informó 
José Medina, director local de la CONAGUA. Indicó que el estado tiene aproximadamente seis mil pozos, de los 
cuales 5% ya están secos; expresó que la falta de agua de lluvia complica el reabastecimiento de los pozos, 
pero también la disponibilidad del recurso para actividades como la agrícola. (AM) 
 
INTERLOCUCIÓN FRENA RECURSOS FEDERALES 
La rectora de la UAQ, Teresa García, consideró que el mayor problema en cuanto a la asignación presupuestal 
por parte del gobierno federal es la falta de interlocución. La académica refirió que la única ocasión en la que 
sí se escuchó las necesidades de la institución fue en 2018, cuando se había planteado la posibilidad de que el 
subsidio federal disminuyera, aún a pesar de que se había solicitado un incremento del 4.5%. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Cansados. Con la novedad de que las supuestas amenazas escritas en la puerta de un baño y por las que la UAQ 
suspendió clases presenciales la semana pasada, no son reales. Todo quedó en una “puntada” para alargar el 
“puente” de Día de Muertos tras el “extenuante” proceso electoral y consentir a cientos de funcionarios 
víctimas del estrés universitario. Programas. Aplica Luis Nava una estrategia clara para reducir los índices de 
violencia y la percepción de inseguridad en la capital. Con iniciativas culturales gratuitas como el Festival 
Trovabierta y el documental "Somos el Barrio", que están disponibles en noviembre, son excelentes formas de 
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acercar el arte a las familias. Comunidad. Si se actúa a tiempo en el barrio para dar oportunidades a los jóvenes, 
se pone la base para un mejor futuro, reduciendo el riesgo de que se tiren a las adicciones o a otras conductas 
de riesgo o de plano delictivas. El programa es una de las varas más altas para quien llegue en el 2024, ojalá 
que estos esfuerzos continúen y se expandan porque son estrategias clave para construir comunidades 
seguras. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q ENERGÍA” 
Por Adán Olvera 
El tema de la energía en Querétaro es algo que debemos de tomar con toda la seriedad que el caso amerita, no 
es posible que un incidente ya sea causado por vandalismo o por falta de mantenimiento y de infraestructura 
eléctrica, paralice las actividades de media ciudad. Estamos hablando de miles de personas sin servicio de 
agua potable, sin servicio de fluido eléctrico, hospitales, comercios y un sin número de actividades económicas, 
se ven afectadas por la falta de fluido eléctrico en esta metrópoli. Las pérdidas económicas que tiene la 
industria en Querétaro son incalculables tendrán que pasar varios días para saber de qué tamaño fue la 
afectación económica para la industria manufacturera y para la industria de servicios. La Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) está obligada a rendir cuentas a los ciudadanos de por qué la falta de mantenimiento, la 
falta de seguridad, o tal vez la falta de inversión en materia de energía para que miles de ciudadanos estemos 
expuestos a la falta de un servicio básico y esencial en las actividades cotidianas de millones de personas. La 
Comisión Federal de Electricidad no puede ser omisa y negligente ante la emergencia que representó ayer la 
explosión e incendio de instalaciones federales. Es de reconocer el trabajo de la CFE en lugares como Acapulco, 
donde un fenómeno meteorológico, dejó sin eléctrico a millones de personas, pero en un tiempo récord han 
restablecido la infraestructura, pero no por reconocer el actuar en un lugar, debemos de conformarnos con un 
servicio deficiente ante algo que parece más sencillo como lo es transformador quemado y varios relevadores 
dañados. De rebote. Los tiradores de Morena a diputaciones locales y presidencias municipales ya conocen la 
convocatoria para apuntarse en el proceso interno de este partido, veremos los jaloneos de las tribus locales. 
(DQ) 
 
ASTERISCOS 
Habrá apoyo. Antes de definir el presupuesto del estado para el próximo año, el gobernador Mauricio Kuri 
adelantó que su equipo hará el esfuerzo para que la UAQ pueda obtener el 13% de incremento que está 
solicitando en el recurso estatal que se le otorga. Kuri González afirmó que su intención con la nueva rectora 
será garantía de que gobierno y universidad mantendrán una buena relación y colaboración.  Zaldívar. Para el 
gobernador Mauricio Kuri, el exministro Arturo Zaldívar es  “un queretano de bien”, aunque el mandatario 
reconoció que la renuncia del juzgador a la Suprema Corte lo tomó por sorpresa, más aún al saber que el 
queretano buscará adherirse al proyecto electoral de la aspirante presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum. 
Por su parte, los morenistas celebraron la incorporación de Zaldívar a la 4T, hecho que consideran una 
“anexión de alto nivel”.  Una más. La diputada local Ana Paola López está interesada en competir por la 
candidatura al Senado en las próximas elecciones. Aunque dejó la decisión en manos de su partido, dijo estar 
confiada en que el PAN tomará en cuenta su “experiencia y talento” para definir la fórmula de candidatos. Pese 
a que algunos perfiles ya se han definido o descartado, la legisladora agotará los procesos sin que por esto se 
considere que está “aferrada” a algún cargo. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
Herrera de Kuri presenta informe la próxima semana. La presidenta estatal del DIF, Carmen María Herrera de 
Kuri, nos cuentan, presentará su segundo informe al frente de este organismo el próximo martes 14 de 
noviembre a las 6:30 de la tarde en el Teatro Metropolitano. Se prevé, nos refieren, que todos los que ya andan 
en la carrera por una candidatura en el PAN y sus aliados para el 2024 asistan al tradicional besamanos. Con 
esto, nos dicen, se termina este año la temporada de informes, que iniciaron el pasado 24 de agosto, fecha en 
la que la diputada priista, Graciela Juárez, entonces presidente de la Mesa Directiva, rindió cuentas a nombre 
del Poder Legislativo local. Se avecina el relevo en la SEGOB estatal. Las precampañas para quienes aspiran a 
llegar al Senado y también a San Lázaro, nos cuentan, inician en 11 días. El 20 de noviembre arrancan y todo 
indica que la actual secretaria de Gobierno estatal, Guadalupe Murguía, está por irse a la campaña. Eso se 
conocerá en estos días, por ello, ya se empieza a hablar de quién será el posible relevo de doña Lupita en 
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SEGOB. Fuentes cercanas a la oficina del gobernador Mauricio Kuri, hablan de que el actual Oficial Mayor, 
Mario Ramírez, es una de las posibles cartas que podría dar el salto para hacerse cargo de la oficina que atiende 
todos los asuntos de la política interna del estado. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Sorprendió a Kuri renuncia de ministro. Que el gobernador del estado Mauricio Kuri González reconoció que 
le tomó por sorpresa la renuncia de Arturo Zaldívar como ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN).  “Es un tema que para mí sí fue sorpresivo, conozco muy bien al ministro Zaldívar, es queretano y le 
deseo la mejor de las suertes en donde él quiera estar”.  Ante la posible suma del ministro a Morena de cara al 
próximo proceso electoral, dijo:  “Cada quien es libre de disponer a dónde quiere tener su futuro, él no puede 
tener ningún cargo, ni de senador ni de fiscal, en los próximos dos años, pero es una decisión de él y yo lo 
conozco, y es una persona que me cae muy bien”.  Por otra parte, refirió que  “a lo mejor sí” es este mismo mes 
cuando los integrantes de su gabinete que pretendan contender por una senaduría tengan que separarse de 
su cargo. Acciones de prevención social. La gestión de gobierno de Luis Bernardo Nava tiene un sello particular 
al promover acciones de prevención social directamente en las colonias y comunidades, trabajando con 
jóvenes en el barrio y abriendo nuevas oportunidades.  Con un trabajo transversal que ha involucrado a 
prácticamente todas las áreas del gobierno municipal, Nava lleva más de cinco años impulsando acciones 
sumamente exitosas como “Tejiendo comunidades de paz”, “Somos Querétaro contigo prevenimos” y, la más 
reciente, el documental “Somos el barrio”. Los recurrentes apagones  Tras el incendio de ayer en la 
subestación de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), y aunque esta aseguró de manera preliminar que el 
origen fue un acto de vandalismo, tanto el gobernador Mauricio Kuri como el alcalde de Querétaro, Luis 
Bernardo Nava, aseveraron que la CFE debe responder de frente a los ciudadanos ante la recurrente 
problemática de los apagones.  Para el mandatario estatal, lo sucedido este miércoles más bien fue por falta 
de infraestructura: “Yo creo que la responsabilidad que se debe tener es poderles dar la cara a los ciudadanos, 
decirles a los ciudadanos lo que está sucediendo”.  El alcalde, por su parte, dijo:  “El apagón de Juriquilla por 
problemas en la subestación de @CFEmx afecta severamente a miles de familias. Lamentablemente es un 
hecho que se ha repetido en varias colonias de la capital. Solicito a @CFEmx explique y atienda de manera 
urgente los cortes de electricidad a la ciudad”.  Y precisamente porque las interrupciones son cada vez más 
constantes, el gobernador puntualizó que, en su próxima reunión con el presidente López Obrador, hay dos 
temas fundamentales a abordar: el agua y la energía. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO  
GANAR EL 24 es el tema del libro presentado anoche por el estratega veracruzano Fernando Vázquez Rigada 
(a la derecha) en el Museo de Arte, acompañado por el comentarista Mariano Palacios Alcocer y el gobernador 
Mauricio Kuri, quien aparece entre los mandatarios estatales mejor calificados y fue mencionado por el autor 
como prueba de que se puede remontar y derrotar a Morena. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
BLINDADOS. Se reunió en Querétaro la Asociación de Ciudades Capitales de México con la titular del 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, CLARA LUZ FLORES CARRALES, el alcalde 
LUIS NAVA y la secretaria de Gobierno, LUPITA MURGUÍA. Ahí fue reconocida la gestión de la administración 
capitalina para dotar de equipo y tecnología a sus cuerpos policiacos. Más claro ni el agua. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Proponen paz y pan para ganar el 24. Contundente. A la pregunta de “¿Cómo vamos a ganar el 24?”, título del 
libro del estratega Fernando Vázquez Rigada, el autor propuso anoche a los partidos integrantes del Frente 
Amplio por México y a la sociedad civil, una campaña de causas con dos ofertas: paz y pan. Ante cientos de 
queretanos reunidos en el Museo de Arte, el experto en procesos electorales hizo un crudo diagnóstico sobre 
la situación del país y el grado de destrucción provocado por “este gobierno que ya se va” y apostó por el 
triunfo de Xóchitl Gálvez si logra convencer a las mujeres, atraer a los jóvenes y despertar a las clases medias. 
Previamente, el expresidente nacional del PRI Mariano Palacios Alcocer, comentarista invitado, advirtió una 
severa crisis de orden constitucional causada por el actual gobierno populista y parlocrático que ha convertido 
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la seguridad pública en una utopía. Habló el exgobernador del Ejecutivo federal que pretende dominar a los 
otros poderes, combate a los órganos autónomos, a los medios de comunicación, a los partidos políticos y a 
todos los que no piensan igual.  “El populismo es una patología de la democracia” que campea en México y el 
mundo. No es la primera vez que la democracia está en crisis, pero llegamos hasta aquí, dijo Palacios Alcocer, 
por el enojo y la frustración de los electores, pero hoy el Morenato tiene el saldo del mal trabajo de la 
pandemia, ejecuciones y desapariciones. No podemos ser un país de víctimas.Hay, apuntó, 30 millones que no 
votan y son la verdadera mayoría. A su tiempo el escritor Fernando Vázquez Rigada habló de la esperanza que 
representan buenos gobernadores como el de Querétaro frente a los pésimos mandatarios de Veracruz, 
Chiapas, Puebla o Morelos, representativos del partido dominante. Recomendó no hablar del riesgo de una 
elección de estado porque desanima la participación y será determinante el voto de castigo contra el mal 
gobierno. Llamó así a emplear las redes y las estructuras de la oposición para convencer de la alternativa y la 
alternancia. A la presentación del libro “¿Cómo vamos a ganar el 24?” asistieron el gobernador Mauricio Kuri 
González, todo su gabinete, presidentes municipales y diputados, empresarios, líderes de colegios de 
profesionistas y asociaciones, además de estudiantes y activistas, ante quienes Vázquez Rigada afirmó estar 
preocupado del país que va a recibir Xóchitl Gálvez y sostuvo que el pueblo de México vota con el estómago y 
el corazón. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- El Bienestar. Se metió en camisa de once varas la 
presidenta estatal de Morena, Rufina Benitez, en su conferencia de prensa, al justificar la presencia de 
“servidores de la nación” en las recientes manifestaciones contra el gobierno estatal. Ups. -¡PREEEPAREN!- 
Procesos locales. Morena lanzó ayer su convocatoria para los candidatos a las presidencias municipales, 
diputaciones locales, regidurías, incluyendo a militantes y simpatizantes, así como de otros partidos. El 
registro se hará en línea, inicia el 4 de diciembre y termina el 6 del mismo. La comisión nacional analizará las 
solicitudes y solo informará los registros aprobados y publicará la relación el día 17 de febrero, esto para el 
estado de Querétaro. Se explicó que se elegirán cuatro perfiles que irán al proceso final, el consejo estatal 
podrá intervenir y si llegan a un acuerdo por mayoría podrán enviar una propuesta. De no haberlo, cada 
encargo se definirá por encuesta o estudio de opinión y el resultado será inapelable. La comisión nacional de 
elecciones podrá determinar la inclusión de aspirantes en la encuesta. Esto incluye el registro de candidatos 
para representación proporcional que serán definidos por incautación, se considerará a un 33% de externos. 
Este proceso será responsabilidad de la Comisión Nacional de Elecciones y  la declaración o ratificación de 
candidaturas, para Querétaro será el 7 de abril. Hagan su juego, señores. -¡AAAPUNTEN!- Mensaje. Al iniciar 
este miércoles el rescate del río Querétaro, la presidenta del Consejo Consultivo Katia Reséndiz llamó a no 
politizar el tema del agua y pidió a todos los grupos sociales e instancias oficiales de distinto color trabajar 
para tener el primer río saneado de América Latina. Sea. -¡FUEGO!- Mal fin. Le llovió al ministro Arturo Zaldívar 
Lelo de Larrea por su desaseada renuncia a la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Hasta en La Jornada le 
preguntaron en la Rayuela de ayer: ¿Cuál es la cuestión “grave” que lo hizo renunciar, ministro Zaldívar? ¡Porca 
miseria! (PA 2) 
 
#POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Dudas. Los aspirantes de Morena al Poder Legislativo federal tienen confianza en el proceso, al menos cuando 
se encuentran ante un micrófono. Sin embargo, nos dicen que en lo privado desconfían del proceso, ya que no 
les han compartido la lista de los registros internos ni externos y piensan que pueden llevarse una sorpresa. 
Patean el bote. La diputada Verónica Galicia declaró en algún momento que se debería obligar a las personas 
en situación de calle a ir a los albergues, después se arrepintió y prometió que se haría un censo de esta 
población, pero cuando se le preguntan los avances del mismo, dice que no lleva prisa, incluso nos comentan 
que el tema le causa molestia. Va para largo. Saneamiento. Muchos funcionarios se dieron cita para iniciar las 
labores de limpieza del Río Querétaro. El titular de la CEA dijo que se han hecho esfuerzos anteriores para 
limpiar el cuerpo de agua, pero que, ahora sí, este es el bueno. Esperamos que los millones invertidos se 
reflejan en el bienestar de la población. Octavio Romero Oropeza, director general de PEMEX está sentado en 
un barril... Pero de pólvora en medio de un incendio. El rescate millonario que se está gestando desde la 
Cámara de Diputados no cuadra con lo que bien las calificadoras. Se requiere una cirugía mayor, pero en la 4T 
se la llevan tranquila pese al desastre. (P) 
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EL ALFIL NEGRO 
Saneamiento. El saneamiento del Río Querétaro es un ambicioso proyecto y de lograrse, habrán terminado 
con todas las descargas de drenaje que desembocan en él. Ojalá se logre, porque es regresar a la naturaleza, lo 
suyo. (N)Noticias 
 
#EN LA MIRA 
Pozos en Querétaro. Las afectaciones por la sequía en Querétaro cada vez son más evidentes. Reunido en su 
momento con el presidente Andrés Manuel López Obrador, el gobernador Mauricio Kuri le planteó la 
necesidad de obtener mayores recursos para paliar la sequía entre los productores queretanos, pues el estiaje 
se ha agravado, lo cual afecta las cosechas de agricultores queretanos. No se diga las afectaciones a la 
ciudadanía, por lo que en nuestra edición de hoy le llevamos a usted un panorama sobre la explotación de 
pozos de agua para consumo en las zonas urbanas. Es importante retomar el llamado que hacen las 
autoridades a cuidar nuestro recurso vital, pues se requiere eficientarlo en cada una de las labores cotidianas 
en casa. (AM) 
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE 
QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN 
PA: PLAZA DE 

ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA 
EUQ: EL UNIVERSAL DE 

QUERÉTARO 
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